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Parlamentarios y analistas 
realizan balance al 
cumplirse tres años del 
gobierno de Boric 

manbaro. Destacan ley de royalty. En lo negativo, 
los problemas de seguridad, y en los pendientes 
reformas a salud, tributaria y pensiones. 

Constanza Caldera Pfeiffer 

cronicacomercurioantofagasta.cl 

1 cumplirse tres años 
A desde queasumió elac- 

tual gobierno del Presi- 
dente Gabriel Boric ya unaño 
exacto que concluya su perio- 
do, parlamentarios de la Re- 

1 
de marzo del 2022 
asumió el gobierno del Pre- 
sidente Gabriel Boric, cuyo 
periodo de gestión concluye 
en un año más, 

entonces por Carlos Contreras, 
exjefe de gabinete de la diputa- 
da Catalina Pérez y la Funda- 
ción Democracia Viva, liderada 
por la entonces pareja de par- 
lamentaria, Daniel Andrade. 

Por su parte, el senador Ve- 
lásquez plantea que faltó una 
mayor profundización del pro- 

gión de Antofagasta y analistas — bierno se hayan aprobado las — ceso de descentralización. 
políticosrealizaron unbalance — reformas de seguridad. 
de la gestión del Ejecutivo. En tanto, si bien valoraron — TEMAS PENDIENTES 

Es así que dentro delos as- 
pectos positivos, el senador 
Esteban Velásquez (FRVS) 

mencionó la capacidad de lle- 
gara acuerdos, y de escuchara 
la ciudadanía. Por su parte, el 
analista dela Cosa Nostra Darío 
Quiroga que haya devuelto 
“cierta normalidadal país” tras 
el estallido social y la pande- 
mia y dos procesos constitucio- 
nales. 

La diputada Yovana Ahu- 

  

la aprobación de leyes como la 
reducción delajornadalaboral 
a40 horas y de teletrabajo, la 
diputada Yovana Ahumada 
(PSC) cree que está pendiente 
que estas normativas benefi- 
ciena todos los trabajadores. 

Dentro de los aspectos ne- 
gativos, los problemas asocia- 
dos ala seguridad es mencio- 
nado como la principal preo- 
cupación y algunos comentan 
que el gobierno ha logrado dar 

En cuantoa los temas pendien- 
tes. Quiroga destaca que hace 
falta una reforma de pensiones 
más estructural. Villalobos 
mencionó las reformas de sa- 
ludy tributaria. 

Por su parte, la diputada 
Ahumada si bien valoró la 
aprobación de la Ley TEA, se- 
ñala que esta no se ha podido 
ejecutar. Asimismo, si bien 
destaca la aprobación dela ley 
de teletrabajo y dela ley dere- 

mada (PSC) destacó como — respuesta demaneraefectivaa — ducción delajornadalaborala 
avance la Ley del Royalty Mine-— laprincipal preocupación dela — 40 horas, señala quesontemas 
ro. El analista político Osvaldo — ciudadanía. que siguen estando pendien- 
Villalobos la reducción del7% ElcasoConveniostambién — tes, ya que no benefician a to- 
decotizaciónen Fonasay la Po- — esmencionado. Este úlimoes-— dostrabajadores. 
lítica Nacional del Litio. talló en junio del año 2023 en Por último, el senador Ve- 

En tanto, el diputado José 
Miguel Castro (RN) destacó que 
un aspecto buenoes, que el go- 

Antofagasta tras conocerse los 
convenios firmados entre la se- 

remidel Minvu, liderada en ese 

lásquez cree queestá pendien- 
te el proyecto deley derentas 
regionales. 6g 

Lo negativo del periodo 

¡e La diputada Yovana Ahumada(PSC) considera 
¡queel gobiemo sigue estando al debeen mate- 
iria de seguridad. “No seha querido asumir desde 
jun principio lacrisis de seguridad”, señaló. Enes- 

sentido, indicó que los índices de homicidios 

iguenaumentandosobre todo los frustrados. 
¡Porotrolado, mencionalacrisisqueenfrentala 

leducación debidoalafalta de cupos.en colegios 
salas cunas. Además de losproblemasensa- 

Ilud,con el aumento delas listas de espera, y las 
aves deficiencias del Hospital Regional. Porsu 

[parte, el diputado José Miguel Castro (RN) cree 

¡queel gobiemo no debe golpearlamesa frente 
lala delincuencia, la migración ¡legaly laecono- 
Imía.“Han gastado más de loque han tenido y 
[rarezas sabor amarguísimosiendo por 
  
Imiparte considerado el peor gobierno que tenga 

  

recuerdo”, dijo.El senador Esteban Velásquez 
«reequefaltó una mayor profundización depro- 
cesos descentralizadores. "Eso implicamayor 
autonomía política administrativa y fiscal”, indi- 
có.Elanalista político Osvaldo Vilalobos plantea 
que lo “decepcionante” del gobierno hansido 
las propuestas o promesas que hablabansobre 
laética delsector.* 
Losamiguismos, los premios deconsuelo, los 
convenios. La venta de casas paramuseos. Ami 

juicioestees el punto mássensible dondeel go- 
bierno de Gabriel Borichafallado”, indicó. En 
tanto, elanalistadelaCosaNostracreequeel go- 
biemo haperdido el rumbo políticorespectoala 
razón porlacualllegó al poder. “Esungobiemo 
quellegóconunprograma queprácticamenteno 
sehapodidocumplircasinada”, declaró. 

  

  

  

HOY EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE GABRIEL BORIC CUMPLE TRES AÑOS DE GESTIÓN. 

Aspectos positivos de la administración Borí 

¡e Elsenador Esteban Velásquez(FRVS)observa 
Iqueel gobiemo*noharenunciadoa loscambios 
y transformaciones socialesque merece y necesi- 

ala sociedad chilena”. En este sentido, destaca 

¡que "el gobiernohasido equilibrado ysensato al 
¡momento de buscarlos acuerdos. Porunlado,no 
teniendo las mayoríasen elparlamento, pero por 
otro también escuchando alaciudadanía", indicó. 
Porsu parte,ladiputada Yovana Ahumada(PSC) 
Idestacócomo unavance"real y concreto” laen- 
tradaen vigencia dela ley del royalty minero. “Sin 
'embargo, quedamos conel gusto amargo porque 
Iparapoderrecibirbeneficiostuvimos quecom- 
ipartirloscontodospor locuallosrecursosnoma- 
yoritariamentese quedaronen nuestraregión”, 
declaró. El diputado José Miguel Castro(RWindi 
¡có queun aspecto bueno, es queel gobiemo haya 

    
creído enaquellas reformas que votaron muchas 
veces negativamente, comolas leyes de seguri 
dad.“Hoy en díase dieron cuenta que teníamosla! 
razón” indicó. Por su parte, el analista dela Cosa 

Nostra Darío Quiroga plantea quelo bueno del 
gobierno hasido queha logrado darleuna “cierta 
normalidadal país”. Esto, porquesegúnrecordó 
asumió luego de la pandemia yel estallidosocial y 
además enfrentó dos procesos constitucionales 

fallidos. “Ha logrado mantener estos tres añosun 
ejercicio máso menosnormal dela sociedad. Ha 

normalizado la economía”, declaró.Entanto, el 

    

ral delasbajas pensiones”. También destacala 
PolíticaNacional delLitio. 

  

  

|e El analista de la Cosa Nostra Darío Quiroga 

cree que queda pendiente una reformamás es- 
uctural de pensiones. “Esta reforma de pen- 

siones fundamentalmente tiene una carga de 
¡gasto público del Estado muy alta y notoca el 
¡negocio las AFP.Me parece que eso esla mate- 
Iria que estámás pendiente”, indicó. Ladiputa- 
ida Yovana Ahumada (PSC) cree quesi bien se 

aprobó la Ley TEA, sin embargo planteahasta 
Ihoyno se puede ejecutar. Agrega también que 
si biense aprobó la ley de teletrabajo y la ley de 
llas 40 horas noson aplicables paratodos los 

“abajadores. Por lo quea- sujuicio-son temas 
[pendientes “sontitulares muy bonitos, pero 
icuando se llevan ala realidad llegan a ungrupo 
Imuy reducido”, puntualizó. El senador Esteban 

¡Velásquez (FRVS) cree que está pendiente el 

  

  

Los temas que quedan pendientes de resolver 

proyecto deley de rentasregionales, de impues- 
toslocales, “Paranosotrosesmuy importantey 
ojalá que el gobierno presente algo cercano a esa 
iniciativaporquesinlosrecursosnecesariosserá 
muy difícilavanzar también en término dedes- 
centralización”, declaró. Velásquez destacó la 
importancia dequeelejecutivo presente una ini- 
ciativa que aborde ladiscusióntécnico-pedagó- 
gicaylaformación de profesores. 
Finalmente, el analista político Osvaldo Villalo- 
bos menciona como dos temas pendientes las 
reformas desalud y tributaria. “La reformatri- 
butaria,uno de los proyectos estrella del go- 
bierno, terminó siendo un fracaso debido aun 
malcálculo político de Hacienda, que subesti- 
móla resistencia del Congreso y la desconfian- 
zadelosinversionista”, indicó. 
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